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いおりるだけで、ぼくに気づいてくれない。

夏休みにぼくは三てつの本を読んだ。そ

して、ぼくが生まれる前に大きなじしんと

大きなつなみが来たこと、岩手が大へんな

ことになったことを知ってびっくりした。

それでも、三てつはすぐにうごき出した。

そして、みんなに元気とゆう気をくれたこ

とを知った。

ぼくは、まだ一人では何もできない。友

だちとなかよくできない時もある。

だけど、大きなじしんがあったら、すぐ

にはしり出した三てつのように元気とゆう

気でがんばろうと思う。

今は、コロナで大へんだけど、 自分にで

きることはちゃんとやって、コロナにまけ

ないようにがんばる。

2年生の さんの読書感想文が、

県のコンクールで入賞作品に選ばれました。

校内審査の段階で、私も「これは実にい

い感想文だ。 」 と感心していました。実体

験と読書感想とのバランスが絶妙なのです。

紹介します。

がんばる、三てつのように

りょうり小学校二年

ぼくは、おおふなとで大きなじしんがあ

ったことも、まわりが大へんになっていた

ことも知らない。

ぼくは四さいの時に、ふくしまけんから

岩手けんに来た。

ぼくの家の車をとめるところから三てつ

が見える。ぼくはうれしくて、見るたびに

手をふっている。すると三てつも、

「ポーッ。 」

とけいてきを鳴らして、へんじをしてくれ

る。ぼくはうれしくて、毎日、おかあさん

の車で三てつがはしっている近くに行って、

「三てつ、がんばれ。 」

と声をかけるようになった。

目の前ではしる三てつは、 とてもかっこ

よかった。そして三てつも、

「ポーッ、ポーッ、ポーッ。 」

とへんじをしてくれるようになった。

ぼくは小学生になり、学どうに行くよう

になって、三てつはたまにしか見なくなっ

て、手をふらなくなった。

今は、にいにが学校に行くのに三てつに

のっているけれど、ぼくはおむかえだけだ。

えきにとまっている三てつは、人がいつぱ

、
４

FF
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赤い羽根共同募金に18，499円

12月に児童会ボランティア委員会の活

動として実施した赤い羽根共同募金へのご

協力ありがとうございました。
全部で18， 499円も集まりました。

後日、社会福祉協議会の方が、このお金を
受け取りに来る予定になっています。

｝
Ｆ
Ｌ おめでとうございます。

◎税に関する作品展（書写）

○入選： 6年

◎岩手県青少年読書感想文コンクール

○佳作： 2年

◎気仙地区青少年読書感想文コンクール

○佳作： 1年

3年

4年

5年’
6年

I

大船渡市立睦哩小学校校報

令和3年12月23日(木)N0．81

TEL42－2100文責熊谷賢

自ら学ぶ
心豊かな

たくましい子ども
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88日間の長い2学期も今日で終了しま

した。大きな事故や怪我もなく、 コロナへ

の感染もなく無事に終業式を迎えることが

できてほっとしています。

7月～8月にかけて猛威を振るったコロ

ナ感染のため、中止になったり制限された

りした教育活動でしたが、祖父母交流会、

陸上競技記録会、校外学習、学習発表会、

校内マラソン大会、図書祭り等、実施形態

を工夫して取り組んできたつもりです。

2学期も後半、コロナが落ち着いてきた

こともあり、赤崎小学校との6年生交流が

実現しました。他校との交流は実に久しぶ

りでした。このままコロナが収束に向かう

ことを願っています。
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令和3年度岩手県学校歯科保健優秀校の

表彰状が届きました。

前にもお伝えしましたが、綾里小学校は、

平成17年度から今年度まで16年間、学

校歯科保健の優良校(年によっては優秀校）

に選ばれ続けています。

来年度も記録更新を期待しています。
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冬休みは24日間もあります。私が子ど

もたちと保護者の皆様に特にお願いしたい

のは2点です。

1 生活リズムを崩さないこと。

2親子でゲームのルールを必ず決め、必

ず守る（守らせる）こと。
昼夜逆転状態で3学期に突入しないよう

に、よろしくお願いします。

学生協から震災支援金2万円の寄付をいた

だきました。大事に使わせていただきます。

’

大船渡市立綾里小学校校報

令和3年12月24日(金)N0．82

TEL42－2100文責熊谷賢
自ら学ぶ
心豊かな

たくましい子ども
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グランドテーマ『自立と共生』

○考える子ども
○やさしい子ども

○元気な子ども

撹翻 I
1月18日 （火） 、寒い朝でしたが、冬

休みの作品や自由研究を抱えた子どもたち

が元気に登校してきました。約20日ぶり

に昇降口に子どもたちのあいさつが響き合

』

も行事は実施できると考えています。予定

通りに行かないこともあるかもしれません

が、みんなで力を合わせて乗り越えていき

たいと思います。

また、 3学期は1年間の学習のまとめの

時期です。これまで学んできた内容をしっ

かり復習し、 自信をもって次の学年に進む

準備をしてください。先生方は喜んでがん

ばるみなさんのお手伝いをしてくださいま

す。

1月15日～16日にかけて、 日本の広

い範囲に津波注意報・津波警報が発令され

ました。海外での火山の大噴火という前例

のない原因による津波でした。綾里では被

害はありませんでしたが、綾里に暮らす、

あるいは綾里で仕事をする者は、いつでも

津波に対応する行動がとれなければならな

いと改めて思いました。

地震、津波、 コロナ、インフルエンザな

ど、身の安全を脅かすたくさんの要素のあ

る中で私たちは生活しています。 「自分の

身は自分で守る」ことを今まで以上に意識

して、 41日間の3学期を、みんなで協力

して元気に過ごしていきましょう。

い、校舎に活気がよみがえりました。初日

の始業式は、寒さ対策のため放送による始

業式としました。

肢長あいさつ｜
全校のみなさん、 2022年、あけまし

ておめでとうございます。今年もよろしく

お願いします。

この24日間の冬休み、みなさんにとっ

てどんな冬休みだったでしょうか。 コロナ

が流行っている中、みなさんがどんなふう

にすごしているか、私はとても心配でした。

幸いにも、大きな事故や病気の連絡がなか

ったので安心しています。

年末年始には、綾里でも雪が降りました。

学童に来ていたお友だちが校庭で元気に雪

遊びをしていたのを見てとてもうれしくな

りました。コロナ禍の中でもチャンスを見

つけて楽しく過ごしているんだなあと思い

ました。

さて、 3学期はたったの41日しかあり

ませんが、その中で、なわとび大会や6年

生を送る会、そして卒業式など大きな行事

があります。私はたびたび言っていますが、

マスク着用や手指の消毒などコロナ対策を

し、 3密に気をつければ形を変えながらで

令和4年1月18日（火）No．83

TEL42－2100文責熊谷賢自ら学ぶ
心豊かな

たくましい子ども

元気いっぱい1朝の2年教室



|’ 》
識
函

酊
。
、

里
ジ
Ｌ

》
報
就

寵
校

剥綾は

一
「

ぶ

海

結を域

の

地庭家

綾

校学

I
｜

’ ’

グランドテーマ『自立と共生』

○考える子ども
○やさしい子ども

○元気な子ども
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1月18日 （火）の始業式（放送）では、児

童会執行部の さんが三学期の決意を

堂々と発表してくれました。
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囲溺釧
何十年と続いてきたであろう 「○○さん。 」

「はい、元気です！ 」式の朝の健康観察。本校
では3学期からタブレットを使った健康観察
に切り替えました。もちろん1年生から6年生
まで全学年で。

操作は簡単。当てはまる健康状態のチェック

欄をタップするだけ（体温はプルダウンの操作
で入力） 。児童が回答したデータは、担任・養
護の先生以外にも私を含めすべての先生がリ

アルタイムで閲覧できます。

この切り替えには大きな理由があります。今
後コロナや他の病気が大流行した場合（タブレ
ットの持ち帰りが可能となった場合ですが） 自
宅で健康観察をし、データを学校に送信できる
システムをつくっておこうと考えたからです。

子どもたち、本当に覚えが早いです。

六年生の冬休み作品発表会:発表者と聴く側との

距離にご注目。ファミリーな雰囲気がナイス！
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令和4年1月19日(水)No．84

TEL42－2100文責熊谷賢自ら学ぶ
心豊かな

たく重しい子ども 三年生の冬休み報告会：少し照れながらも自分な

らではの冬休みを紹介し合いました。

三学期に向けて

児童会執行部

今日から三学期が始まります。

三学期は、一年のまとめをして、次の学年に

進む準備をする大切な学期です。行事は、なわ

とび大会や六年生を送る会があります。なわと

び大会では、 自分の目標をしっかりもち、同じ

チームの人と協力して目標を達成できるように

がんばりましょう。また、六年生を送る会では、

これまでお世話になった六年生に感謝の気持ち

を伝えられるようにしましょう。

児童会活動も、高学年を中心に協力して取り

組みましょう。一学期、二学期でつけてきた力

をもとに、全校で力を合わせ「よりよい綾里小

学校」にしていきましょう。

寒いので感染症が流行しやすい時期です。手

洗い、 うがい、換気をしっかりして健康に過ご

し、充実した三学期にしましょう。

ICT活用も新しいステージへ

－タブレットで健康観察一

タブレット操作で健康観察をする四年生
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＜功績＞

令和元年度から2年間PTAの役員とな

り、 PTA活動の発展と健全育成に大いに

貢献してくださいました。

令和元年度は、 PTA副会長として会長

を支え、学校の各種行事はもちろん、資源

回収等のPTA主催の行事でも率先して企

画・運営等に携わりました。

令和2年度は、 PTA会長としてのリー

ダーシップを発揮しながら、新型コロナウ

イルス感染拡大に伴い、 PTA活動にも制

限が多く加わる中でできることを見出すた

めの力となりました。学校行事等において、

規模を縮小せざるを得ない状況においては、

保謹者側の理解と賛同を得られるよう、 自

らが学校側との橋渡し役となり、尽力して

くださいました。

このように､特にもコロナ禍において、P

TA活動の充実と学校と保護者間との連

携・協働に努め、良好な関係性を率先して

築き上げた功績は大きいと言えます。

ありがとうございました。

柵職

’

12月24日 （金）に、数日前に郵送さ

れてきた表彰状が、令和2年度PTA会長

だった米沢宏冶さんに手渡されました。こ

れは、令和3年度大船渡市PTA連合会年

次表彰及び岩手県PTA連合会の表彰です。

大変おめでとうございました。

本来であれば祝賀会を開催し、盛大にお

祝いすべきですが、 コロナにより自粛とな

りました。

略歴・功績は次の通りです。

二一二

’

＜略歴＞

令和元年度綾里小学校PTA副会長

令和2年度綾里小学校PTA会長

令和4年1月20(木)N0．85

TEL42－2100文責熊谷賢自ら学ぶ
心豊かな

たくましい子ども
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バーが全員で機能ホーム ｢綾の ﾓユ

鰻の里のみ学ざrへ
里｣の利用者の方々へお礼の手紙

I

を書き、冊子にまとめたものを冬

ぁｿ卵，ばぅご'魂｡手L宛榊寄旬してぃ穴碍‘‘1六休み中に私が届けてきました。

校報NO.74でご紹介したよう

に、毎年、多機能ホーム「綾の里」

の利用者の方々から、たくさんの

ぞうきんをいただいています｡今

年も50枚と心温まるお手紙を

いただきました｡ぞうきんは一枚

一枚手縫いで、しかもメッセージ

が刺繍されており、使うのが勿体

そ，うぎ人ﾄﾏ碁すてきな､奮葉ヤメッセーエ‘静崎り』￥の

識 メッセーツ'て,'fうじ’Eより弧人嘩.'ざうどざl寺¥うじ

た較ふ釜E"II":,ｫfA,“てLIg繊里fh学獄の児量り
衣
走

１
１

うピ

廷？t3C"'#F*､"EL氏"1塁豊臆遡上塑罰災

彌r寄嘩鞠1'蝿黛‘ゼ糊ぶぅ〆/／

ないくらいです。 こ’ 一
一昨年度と昨年度は、コロナの ー畠

影響で本校との交流は途絶えて

匿壬嚇麗輸穂L__
ビデオメッセージやオンラインでの交流な

ど、直接会わなくてもできる交流を考え、

実現させていくつもりです。

派[参雛
■

.

１
１

r

l

綾の海 ~･驫綾の海
令和4年1月21(金)N0．86

TEL42－2100文責熊谷賢自ら学ぶ
心豊かな

たくましい子ども

■
これまで朝の校舎開錠は、施設管理者であ

る副校長が出勤した時に行っていました（7

時前後）が、その時点では校舎内に暖房がつ

いておらず、寒い教室で子どもたちが過ごす

ことになります。また、安全対策の点でも問
題があると判断しました。

そこで、 1月24日 （月）より、朝の校舎

開錠時刻を7時30分といたします。ご理解
とご協力をよろしくお願いいたします。

－お知らせ(お願い)－

朝の校舎開錠は7時30分

お知らゼ
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詩難 全国児童画コンクール（敬称略）

入選 1年

3年

カメリアホールでキッズアート展が開催さ

れました。

気仙地区の幼稚園（保育園・子ども園）

から中学生までの入賞した立体作品、平面

作品が展示されました。個性的・独創的な
ノ、

作品も多く、来場した方々も感心しながら

鑑賞していました。 校内冬休象作品展をご覧ください
1月24日 （月）～27日（木）にかけて、

多目的ホールで校内冬休み作品展が行われ

ています。 （時間は12 ：45～16 ： 00）

素晴らしい作品がたくさん展示されていま

す。どうぞご覧ください。

園－r
軍＝一

一
》
一

一
『

綾里小学校からも次のみなさんの作品が

展示されました。

○キッズアートフェスティバル2022

出展者（※敬称略）

＜平面の部＞

奨励賞6年

金賞 4年

銀賞 2年

5年

銅賞 1年

3年

く立体の部＞

銀賞 3年

6年

琶一

「
ー

し

令和4年1月24日(月)No．87

TEL42－2100文責熊谷賢自ら学ぶ
心豊かな

たくましい子ども

おめでとうございます！
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○考える子ども
○やさしい子ども
○元気な子ども 特に注目したのは、防災教育にもっと力

を入れてもいいのでは、という意見でした。

被災地綾里に住む子どもたちに防災意識と

行動力を身につけさせるのは、本校の教育

活動の要のひとつであると私も考えていま

す。

また、黒板の字をもっと見やすく書いた

方が良いなど、学校経営の見直しのために

参考になる貴重なご意見をたくさんいただ

きました。今後に生かしていきたいと思い

ます。

＜いじめアンケート調査について＞

現在のいじめの定義は「される側が少し

でもいやだと思うのは､全ていじめ｣です。

こうした定義の中でも、本校のいじめの

出現率はとても低く、子どもたちは安心し

て学校生活を送っている様子が見て取れま

す。いじめと思われる事案については、学

校が組織として初期に対応しており、深刻

化した事案はありません。

今後もアンテナを高くし、子どもたちが

安心して過ごせる学校を維持していきたい

と考えています。

鵬
12月にご協力をいただいたオンライン

での保護者アンケート結果をホームページ

に貼り付けました。ご覧ください。

=＞ 「学校経営」

→「保護者アンケート」

で見ることができます。

＜児童の教育に関する調査について＞

概ね良い評価を得ていると思いました。

日頃からのご協力に感謝いたします。

その中でも気になる項目が3つあります。

設問8の「家庭で進んで読書をする」 、

設問9の「ノーゲームデーは習慣化してい

る」 、設問20の「家の仕事をさせている」

の3つです。

この3つは関連していると思います。ゲ

ームの時間を少し削って、それを読書や家

の仕事に充てられないものでしょうか。こ

の辺りの課題を学校・家庭・地域が協力し

て（協働して）子どもたちに働きかけ、改

善していく必要があると思われます。

記述欄では、学校に好意的、協力的な意

見を多くいただきました。ありがとうござ

います。私達教職員がワンチームとして子

どもたちの指導に当たっている点を評価し

ていただきました。
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TEL42－2100文責熊谷賢自ら学ぶ
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たくましい子ども

k船渡市立綾里小学校公式ホームページ

(http://www､ohmato･school､ip/rvori/）

児■の教育に関する保護者の意麓調査（アンケート）
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我を忘れてただ目的のみに没頭し､何かの課題

や使命､職業や大切な仕事に貢献している状態

だといいます。

なぜ唐突にこの理論を紹介したかというと、

保護者アンケートの中で､もう一つ気になる結

果があったからです。それは「早寝・早起き・

朝ご飯などの基本的な生活習慣は身について

いるか」の設問に対して、あてはまるが66％、

ややあてはまるが27％、ややあてはまらない

が4％、あてはまらないが3％という結果です。

マズローの理論を上位から逆に辿ると、

マズローの「欲求階層説」 というのをご存知

でしょうか。我々教員にとっては必須の教育理

論の一つです。一般には「5段階欲求説」 とし

て知られていますが、実はさらに上位の「6段

階め」があったことを私は最近になって知りま

した。今回は、それを含めて説明したいと思い

ます。

マズローの欲求階層説とは､人間の欲求を階

層に分け段階的に表したものです。 自己実現理

論とも呼ばれるこの理論には批判も多くある

ようですが､今なお様々な分野で広く受けられ

ている考え方です。インナーブランディングの

参考にしている企業もあります。

マズローは､人間の欲求について､優先順位

を備えたピラミッド型の階層として概念化を

行い､この階層は下の階層のものほど根源的で

優先されるものとされています｡これらを順に

見ていくと､最下層に生理的欲求が位置付けら

れます｡人間の生存に必要となる基本的かつ本

能的な欲求です｡次の階層には､安全の欲求が位

置付けられます｡生存のために安全な場を求め

る欲求です｡第3の階層には､社会的欲求が位

置付けられます｡閣名､所属と愛情の欲求ともい

われるものです｡さらに次の階層には､承認の欲

求が位置付けられます。 自尊の欲求ともいわれ

ます｡第5の階層に､自己実現の欲求が位置付け

られます。 自己の可能性を実現したいという欲

求で､自身のもつ才能や技能を最大限に発揮し、

それを具現化したいというものです。

そして最上位である第6の階層は、自己超越の

欲求で､目的の遂行･達成だけを純粋に求める

という階層で､見返りも求めずエゴもなく、 自

となります。学力を上げるには、 「早寝・早起

き・朝ご飯」なのです。

綾里の子どもたちの「早寝・早起き・朝ご飯」

は、来年度は「あてはまる」が90％越えにな

るようにしたいものです。
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令和4年1月27日(木)No．89

TEL42－2100文責熊谷賢自ら学ぶ
心豊かな

たくましい子ども

5自己実現のためには…．

↑4たくさん褒めてもらって自己肯定感をもたなければならない。

↑3そのためには､家族や学級集団等の中で認められていると実

感できていなければならない。

↑2その薗提として心や体が安心できる状態でなければならない。

↑1大前提として､食事･祷便･睡眠等の生理現象が滴たされてい

なければならない。
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諭鋤胖
2月25日 （金）に予定されている6年生を

送る会に向けて、各学級では準備を進めていま

す。教室からは合奏の音が聞こえてきたり、 6

年生への贈り物を作ったり、踊りの練習をした

り．…当日、 6年生の喜ぶ顔が楽しみです。

’ 1月25日 （火） 、 3学期最初のはまつこ集

会が行われました。

最初に1年生の さん、 3年生の

さん、 5年生の さんが児童を代表

して冬休みの思い出と3学期の決意を発表し

ました。

次に各委員会からの発表やお知らせがあり

ました。保健体育委員会からは、健康管理のお
話となわとび大会の試技の注意点が説明され

ました。ボランティア委員からは、書き損じは

がきの回収について呼びかけがありました。放

送委員会からは、放送機器の不具合により、通

常の放送ができない状況について説明があり

ました。図書委員会からは、本の返却時の注意
点について説明されました。

’タブレットを使って6年生の似顔絵を描く（1年生）

’
最後に各地

区子ども会の

冬休みの活動

の様子が発表

されました。

コロナ禍の

中､十分な集会

活動ができな

’休み時間にダンス練習(2年生）

■

軸

い状況ですが、やれることを工夫しながらのは
まつこ集会でした。
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1月27日 （木） 2学期の集めていた赤い羽

根共同募金を社会福祉協議会に手渡しました。
ちなみに受け取った方は、宮野在住の
さんです。f
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生活科で凧揚げをする1年生。 （1月25日）
よく揚がるために走る方向を変えてみたり、セ
ロテープで修復してみたり…･遊びの中にも
きちんと学習がある活動です。
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たくましい子ども 6年生を送る会に向けて
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社会福祉傷議会へ募金を手渡しました。


